

「冷やしたぬきそば」

岐阜市京町にある有限会社更科。ここは言わざと知れた岐阜のソウルフード「冷やしたぬきそば」の名店です。毎日、昼の開店と同時にあります。

いう間に満席となり注文を伝える勢いのよい声が店内に響き渡ります。
今回この店の三代目、水野 信さんにお話を伺いました。

有限会社更科

代表取締役 水野 信さん

一杯のそばにつまつた人気の秘密

岐阜市京町にある有限会社更科。ここは言わざと知れた岐阜のソウルフード「冷やしたぬきそば」の名店です。毎日、昼の開店と同時にあります。

いう間に満席となり注文を伝える勢いのよい声が店内に響き渡ります。
今回この店の三代目、水野 信さんにお話を伺いました。

更科は、昭和三年、岐阜市日の出町にて創業。初代は愛知県清須の出身の水野^{かねじろう}兼次郎さん。大阪で修行をした際の親方に岐阜を紹介されたことから、岐阜に店を出すことになりました。その後岐阜空襲の際に店が全焼したため、今の場所である京町に移りました。

更科といえば甘辛いお揚げとサクサクの天かすがのつた名物の「冷やしたぬきそば」。いわゆる「きつね」と「たぬき」の欲張りな冷たいそばです。

この「冷やしたぬきそば」を求めて、昼時には開店前から長蛇の列ができる光景は当たり前にもなっています。そして、もうひとつのおなじみのが注文から提供までの「スピード」です。最初は誰もが驚くであろう、その速さの理由を、信さんは「常にそばをゆでつづけている状態」だからできるのだと説明します。それは、注文が途切れることがない程の人気だということの表れでもあります。

一日の注文の八割以上が「冷やしたぬきそば」。日に七〇〇～八〇〇杯が注文されるというこの味を求める県内外から多くの方が訪れます。

今は幻の「中華そば」

創業当初の更科は「中華そば」が人気の大衆食堂でした。しかし昭和四〇年代前半にその人気メニューの「中華そば」を止め、日本そばをメインとした「そば屋」へと転換しました。

県内外から多くの方が訪れます。

昭和の時代から「おみやげ」というテイクアウトに着手

休日になると、近くの店は勿論、東京や大阪までも繰り出して様々なそばを食べ歩き、そばに対しても、常にアンテナを張っていました。その中で、「更科の味」を改めて確信していきました。

そして四〇歳となつた時、三代目を継ぐことになりました。

信さんの一日は朝五時、そば屋の命ともいえる「出汁」をとる作業から始まります。

「出汁は季節や気温の細かな変化を感じ取つて取らないと一年中同じ味にはなりません。秘伝のつゆは創業から継ぎ足し続けている『かえし』*を合わせて作ります。暑くて塩分が必要な夏場は、冬場より濃いつゆに。温かいそばには薄めのつゆを使うなど、それぞれに合わせてつゆの濃さを変えていきます」

昨今の原材料の高騰は、更科にとつても大きな痛手となっているのが現状です。しかし信さんは「コストパフォーマンスだけを考えて原材料を変えることはしたくない」と考えています。

「初代が大事にしてきた味をしつかりと守つていくのが私の役目です。そのためには材料一つ一つにもこだわりをもつてきました。これが高くなつたから次はこれ、と、例えれば一つも簡単には替えられません」

そんな中、支店や商業施設等への出店の機会も多々あつたと言います。しかし、信さんは全く考えませんでした。売り上げは上がるかもしれません、それだけの量オリティで用意できるかというと、私は無理だと思っています」

暖簾を守る、店の味を守るということはそういうことだと、信さんは考えています。

「自分たちのやりたようにやつてくれたらしいと思つています。ただ、代替わりしたから味も変わつたと言わることはだけはさせません。これが私のいちばんの役目です」

しっかりと、安定した「味」を引継いでいく。これが、更科の暖簾です。

継|往|開|來

—継承・発展 未来を切り開く—



有限会社更科

代表取締役 水野 信さん

岐阜市京町にある有限会社更科。ここは言わざと知れた岐阜のソウルフード「冷やしたぬきそば」の名店です。毎日、昼の開店と同時にあります。

いう間に満席となり注文を伝える勢いのよい声が店内に響き渡ります。
今回この店の三代目、水野 信さんにお話を伺いました。

有限会社更科

代表取締役 水野 信さん

岐阜市京町にある有限会社更科。ここは言わざと知れた岐阜のソウルフード「冷やしたぬきそば」の名店です。毎日、昼の開店と同時にあります。

いう間に満席となり注文を伝える勢いのよい声が店内に響き渡ります。
今回この店の三代目、水野 信さんにお話を伺いました。